

CONFLICTOS SOCIALES

Prosigue la huelga de los obreros de las hilaturas

LONDRES, 15.—Comunican de Nueva York al "Times" que la huelga de los obreros de las hilaturas continúa siendo causa de desórdenes en Elisabethown (Tennessee).

Una bomba hizo ayer explosión, destruyendo por completo la casa de un empleado.

Los obreros ingleses sin trabajo

LONDRES, 15.—El número de obreros sin trabajo en la Gran Bretaña inscritos en la Oficina correspondiente el día 6 del corriente mes se elevaba a la cantidad de 1.132.700, cifra que representa una disminución de 31.108 con relación a la semana anterior y un aumento de 28.878 con respecto a la misma época del año precedente.

Disminuye el paro en Alemania

BERLÍN, 15.—Del 13 al 30 de abril el número de obreros sin trabajo ha disminuido de 1.480.000 a 1.136.000, o sea un 23,9 por 100.

El "lock-out" patronal en el puerto de El Havre

EL HAVRE, 15.—Continúa el conflicto surgido el pasado sábado entre patronos y obreros sobre la cuestión de las oficinas de contratación.

Los patronos declaran que se han visto obligados a declarar el "lock-out" a causa de la actitud de los obreros, que iban desertando poco a poco de sus puestos, siguiendo un plan preconcebido, y declaran que no podrá llegarse a un acuerdo mientras el Sindicato general no autorice a los obreros del puerto a reanudar el trabajo.

Los huelguistas de las minas diamantíferas

EL CABO, 15.—Desde el mes de febrero pasado no se ha extraído ni una sola piedra preciosa de los inmensos campos diamantíferos del Namaqualand.

El Gobierno continúa adoptando importantes medidas para impedir cualquier acto de desorden por parte de los huelguistas.

El "lock-out" de la industria de la construcción

NUEVA YORK, 15.—El "lock-out" acordado por la Asociación patronal de maestros de obras representa la suspensión de todas las obras que se efectúan actualmente en Nueva York, y que afectan a un capital de 152 millones de dólares, y privará de trabajo a 75.000 obreros del ramo de construcción.

NOTICIAS DE AVIACION

EL "JESUS DEL GRAN PODER"

HABANA, 15.—La llegada del "Jesús del Gran Poder" está anunciada para el próximo viernes.

Se dice que Su Majestad el Rey don Alfonso XIII regalará el avión a Cuba, en prueba de amistad. En este caso, los señores Jiménez e Iglesias regresarán a España a bordo del buque de guerra español "Almirante Cervera", el cual llegará el jueves, conduciendo al ministro de Marina, señor García Reyes, y demás miembros de la embajada especial enviada por el Gobierno español para asistir a la toma de posesión del Presidente de la República, general Machado, que tendrá lugar el lunes.

Ha llegado, procedente de Méjico, el mecánico sargento Calvo, trayendo consigo piezas de repuesto y otros útiles para la reparación y limpieza del "Jesús del Gran Poder".

Es portador además de varios pergaminos y mensajes que la colonia española en Méjico envía a los aviadores.

El vuelo a la Habana

GUATEMALA, 15.—El "Jesús del Gran Poder" ha quedado dispuesto para partir el viernes con rumbo a la Habana. (Agencia Americana.)

El capitán Jiménez, indispuesto

GUATEMALA, 15.—El capitán Jiménez se proponía ayer mañana haber hecho una excursión a la antigua capital, impidiéndoselo una fuerte jaqueca. Por la tarde, algo mejorado, marchó al aeródromo para revisar el avión "Jesús del Gran Poder" y ultimar los preparativos de la partida. (Agencia Americana.)

Entrega de dos medallas de oro

GUATEMALA, 15.—En la Legación de España se verificó el acto de hacer entrega por la Comisión municipal, en nombre de la ciudad, a los capitanes Jiménez e Iglesias de las medallas de oro que le han sido concedidas por la Municipalidad de la capital.

Los pilotos españoles visitaron la Academia Militar, recorriendo todas sus dependencias y presenciando algunos ejercicios.

Por la tarde asistieron al Palace-Hotel, donde fueron obsequiados con un té por la señorita Berta Alvarez, que fué madrina de guerra del capitán Iglesias durante la campaña de Marruecos. (Agencia Americana.)

OTROS VUELOS

Un vuelo Filadelfia-Washington en auto giro La Cierva

NUEVA YORK, 15.—Comunican de Virginia haber llegado ayer sin novedad al aeródromo de Langley un aparato provisto de autogiro La Cierva, pilotado por el conocido aviador Harold Pitcairn, que

ha hecho con pleno éxito un vuelo de Filadelfia a Washington y desde esta capital al aeródromo de Langley.

Esta prueba es la primera demostración práctica del autogiro en territorio norteamericano.

El aparato, que había sido importado de Inglaterra, ha funcionado perfectamente durante todo el vuelo.

El "Conde Zeppelin" aplaza la salida

BERLÍN, 15.—En vista de los informes comunicados por varias estaciones meteorológicas sobre las condiciones atmosféricas en el Atlántico, ha sido aplazada la salida del zepelin, que debía emprender el vuelo a América a las siete de la mañana de hoy.

El vuelo de Nueva York a París

NUEVA YORK, 15.—Los aviadores franceses Lefevre y Assolant, que en unión de su comanditario M. Lotti se encuentran en esta capital, hicieron ayer las pruebas del monoplano "Bernard", en el que preparan el vuelo directo de Nueva York a París. El aparato funcionó normalmente, y logró una velocidad media por hora de 150 millas.

Los aviadores han declarado que se proponen batir el "récord" de Lindbergh y hacer el vuelo de América a París en treinta horas.

El vuelo de Williams y Jenkins

BENDER ABAS, 15.—Los aviadores Williams y Jenkins han aterrizado ayer en Djask.

Accidente de aviación

LONDRES, 15.—Telegrafían de Hong Kong que un avión de la Marina británica, al descender de un vuelo sobre el buque portaaviones que realizaba ejercicios en aquella bahía, cayó al agua a causa de una falsa maniobra del piloto. El aparato pudo ser salvado; pero uno de sus tripulantes pereció ahogado.

En España.—En La Ventilla cae un aeroplano y se incendia.—No hubo desgracias

Ayer a última hora de la tarde se recibió en la Dirección de Bomberos un aviso para que inmediatamente saliera una sección para Tetuán de las Victorias, donde, según informes, había caído un aeroplano, y al caer se había incendiado.

Los primeros informes produjeron extraordinaria alarma, pues se temía que los dos aviadores que tripulaban el aparato hubieran perecido carbonizados; pero, por fortuna, las noticias posteriores dieron cuenta de que al caer el aparato a tierra los aviadores habían logrado salir del aparato, sin sufrir daño alguno.

El lugar en que ha ocurrido el suceso es en las proximidades de la carretera de Francia, y en el sitio denominado La Ventilla.

Fué después de las siete de la tarde cuando el aparato, tripulado por un oficial de Marina y otro del Ejército, por causas que se ignoran en el momento en que escribimos estas líneas, entró en barrena, y cayó vertiginosamente al suelo. El incendio se produjo rápidamente.

Algunos vecinos de aquellos contornos acudieron en auxilio de los aviadores, mientras otros se encargaban de avisar a la Dirección de Incendios.

Los dos tripulantes, como ya decimos, salieron del aparato sin haber sufrido más que ligeras contusiones.

Prontamente llegó al lugar del suceso un tanque del Servicio de Incendios, a las órdenes del jefe, don Luis Rodríguez. También fué el arquitecto jefe del Servicio de Incendios, señor Alvarez Noya. Costó a los bomberos gran trabajo el llevar el tanque hasta el sitio en que estaba el avión, por haber éste caído en una ladera baja; pero al fin lograron aproximarlo al tanque automóvil todo lo necesario, y rápidamente extinguieron el incendio.

El vuelo Montevideo-Nueva York

BUENOS AIRES, 15.—Una Comisión del Centro de Aviación Civil recibió en la estación del Retiro al aviador Berisso y a sus acompañantes, que procedían de Bogotá y se dirigen a Montevideo.

Como se recordará, dicho aviador hubo de suspender en Bogotá, por habersele incendiado el aparato, su "raid" Montevideo-Nueva York.

Berisso y demás pilotos uruguayos han afirmado que repetirán su tentativa. — (Agencia Americana.)

Política inglesa

La procedencia de los fondos para la campaña electoral.—Una respuesta de los laboristas

LONDRES, 15.—El "Daily Herald", contestando a los ataques dirigidos contra el partido laborista, por recibir fondos de los socialistas de los Estados Unidos para las necesidades de la campaña electoral, escribe:

"No sabemos qué cantidad recibiremos de América; pero sí que todo lo que se nos envíe será publicado acusando recibo de ello. Nuestros adversarios conservadores y liberales, ¿están dispuestos a revelar el origen de sus fondos electorales? Causaría una verdadera sensación política si se descubriera a los electores el secreto de las personas que entregan dinero en sus cajas destinado a los enormes gastos de publicidad. En cuanto a la sugestión de que Moscú podría suscribir, ha suscrito ya o podría pedirse que suscribiera fondos por el partido laborista, el simple hecho de que los comunistas combatan a los laboristas en los distritos electorales en donde se presen-

tan juntos es ya una refutación suficiente."

En la Bolsa, en donde se sigue paso a paso la elección, y que está bien enterada generalmente, se auguran los siguientes resultados: conservadores, 274 a 278 puestos; laboristas, 249 a 250; liberales, 88 a 92. Como es sabido, se necesitan 308 puestos para obtener la mayoría.

La vizcondesa Astor, que se presenta por quinta vez como candidato conservador en el distrito de Plymouth, antes de salir para su campaña electoral, ha manifestado que su único temor en la elección venidera es la apatía de los electores. Acompañan a la vizcondesa para ayudarla en la lucha su esposo y sus dos hijos.

El Gobierno ha publicado, en forma de Libro Blanco, las relaciones de los servicios técnicos referentes a los planes presentados por los ministros de los departamentos particularmente interesados en el problema del paro.

Discurso del señor Chamberlain

LONDRES, 15.—El señor Chamberlain, en un discurso electoral, ha recordado los esfuerzos realizados por el partido conservador para lograr el mantenimiento de la paz y ha puesto de relieve la estabilidad que disfruta actualmente Europa.

Otro complot contra el presidente Valdemaras

Se han practicado numerosas detenciones

VARSOVIA, 15.—Según informaciones procedentes de Kowno, la Policía ha descubierto un nuevo complot contra el presidente del Consejo, señor Valdemaras. Una organización secreta había preparado un nuevo atentado. Numerosos miembros del partido cristiano demócrata han sido detenidos, acusados de pertenecer a dicha organización. Se dice igualmente que varios oficiales están comprometidos en el asunto.

MEMEL, 15.—La Prensa de esta capital dice que la Policía conoce ya a todos los complicados en el atentado de que días pasados fué víctima el presidente lituano, señor Valdemaras, dos de los cuales han sido detenidos y se encuentran heridos.

Parece que se trata de estudiantes.

Otras noticias que publica en Berlín "La Gaceta de la Cruz" dicen que entre los complicados en el mencionado atentado figura un capitán del quinto regimiento de Infantería, regimiento que parece estaba preparado para sublevarse.

El número de detenciones practicadas en el país es de 300.

Las represalias

KOVNO, 15.—El último atentado contra el presidente del Consejo, señor Valdemaras, sigue dando lugar a represalias en todo el país.

Todas las organizaciones políticas, incluso las de carácter moderado, son objeto de persecuciones. Los estudiantes principalmente sufren la cólera del Gobierno. Un centenar de estudiantes socialistas y unos cincuenta de la organización La Aurora han sido encarcelados. El Presidente, Smetona, negó el indulto a cuatro condenados a muerte.

El fracasado golpe de Estado en Turquía

El Tribunal de casación confirma las sentencias

CONSTANTINOPLA, 15.—Por haber sido anulada por el tribunal de casación la primera sentencia dictada en el proceso instruido contra varias personas complicadas en un proyectado golpe de Estado, la causa ha sido vista de nuevo por el Tribunal de Brussa, el cual ha pronunciado una sentencia idéntica a la primera, manteniendo las penas de muerte que figuraban en ella.

Leyes aprobadas

ANGORA, 15.—La Cámara de Diputados aprobó ayer la ley de amnistía y otra relativa al comercio marítimo.

Se va a suprimir el impuesto de soltería

ANGORA, 15.—La Comisión de Hacienda de la Gran Asamblea Nacional ha acordado retirar el proyecto de ley imponiendo una contribución a los ciudadanos solteros. En cambio, presentará otro proyecto concediendo subvenciones a los padres de familias numerosas.

ECOS DE SOCIEDAD

Han salido de San Sebastián: al castillo de Rouvres, la marquesa de Cavedes, a Sevilla, el marqués de San Román de Ayala, el conde de Caudilla y don José de Arceche.

El marqués de Santa María de Barbarrá y de la Manresana ha solicitado la rehabilitación del título de barón de Castro.

Próximamente partirá para Italia el duque de Solferino.

De sus respectivos viajes de novios han regresado también los señores de Echegaray-Salas, hijos de los condes de Egara, y los señores de Fernández de Castro-Trinchera.

Importante discurso del señor Mussolini

EL ACUERDO ENTRE EL QUIRINAL Y EL VATICANO

El "Duce" hace un resumen en la Cámara de los tratados en Letrán

ROMA, 15.—En la Cámara de los Diputados el señor Mussolini ha pronunciado el discurso que pone término a los debates sobre los acuerdos de Letrán entre el Quirinal y el Vaticano. Asisten todos los diputados y las tribunas de los senadores, de la Prensa y del público están completamente llenas.

El señor Mussolini comienza por dar las gracias a los diez y ocho diputados que integran la Comisión que ha examinado el proyecto, y pone de relieve después la importancia y serenidad de los debates, declarando que todos los discursos pronunciados por los diferentes oradores serán editados por la Libertá del Lictor, pues la nación debe saber que se ha desarrollado una discusión de doctrina profunda, fervorosa y apasionada y que fué digna del temperamento político de esta Asamblea. "Y he dicho político—añadió el orador—porque el día que esta palabra no tenga ya ninguna significación, la sentencia de la Asamblea misma habrá sido firmada." Recuerda las palabras con que el ponente puso fin a su discurso del sábado: "La Iglesia, libre y soberana; el Estado, libre y soberano", y dice que es urgente esclarecer aquellas ideas que puedan dar lugar a equívocos, pues esta frase podría dar lugar a creer en la coexistencia de dos soberanías. Una cosa es la Ciudad Vaticana y otra cosa es el Gobierno italiano, que es el Reino de Italia. Hace falta convencerse de que entre el Estado italiano y la Ciudad Vaticana hay una distancia que puede calcularse en millares de kilómetros; aunque de la sacundidad de que basten cinco minutos para ir a verlo y diez para recorrer sus fronteras.

Hay, por lo tanto, dos soberanías bien distintas, perfectamente diferenciadas y recíprocamente reconocidas. Pero, en el Estado, la Iglesia no es soberana, ni tampoco libre. No es soberana a causa de la contradicción que, como dijo Dante, no se lo consiente, y no es tampoco libre porque en sus instituciones y en sus hombres está sujeta a las leyes generales del Estado, y está también sometida a las cláusulas especiales del Concordato. Por esto, la situación puede definirse así: Estado soberano en el reino de Italia. Iglesia católica con ciertas preeminencias leal y voluntariamente reconocidas, libre admisión de otros cultos. Y bien sentado este punto, continúa mi preámbulo. Mi discurso será analítico y documental. Hemos resuelto una cuestión que ha preocupado a todo un siglo."

El señor Mussolini dice haber leído todos los documentos recogidos por el alemán Bastgen sobre la cuestión romana, y haber comprobado que la lista de estos documentos no está completa, aunque consta de 400 páginas en tres tomos y un suplemento, pues faltan numerosos documentos, como, por ejemplo, el Libro Verde, publicado en 1870 por el ministerio de Negocios Extranjeros en tiempos del vizconde Venosta. El número de proyectos de solución a la cuestión romana pasa seguramente del millar; pero, sin embargo la solución continuaba pareciendo imposible. Se aseguraba que esta solución no podría hacerse bajo el régimen fascista, porque la diplomacia vaticana, con dos mil años de experiencia, no hubiera podido abrir crédito a un régimen con sólo diez años de vida y siete de Gobierno.

Recuerda a continuación el señor Mussolini que el día mismo del sorteo de los acuerdos, alguien sostuvo la imposibilidad de este acontecimiento. Es necesario decir que no hubo ninguna improvisación ni ninguna precipitación, ni ningún milagro. Hubo el resultado lógico de ciertas promesas históricas, morales y políticas.

El señor Mussolini continúa diciendo "Yo proseguí el camino que habían recorrido otros sin buen resultado; pero el fascismo llegó a conseguir un éxito satisfactorio, porque es indudable que en la Historia todo se termina, aunque la Naturaleza, que no camina, a saltos en el mundo físico, tampoco lo hace en lo que se refiere a la historia de los hombres.

Italia tiene el privilegio especial—del cual debemos mostrarnos orgullosos—de ser la única nación europea sede de una religión universal. Esta religión nació en Palestina; pero llegó a ser católica en Roma. Si hubiera continuado en Palestina, probablemente habría quedado reducida a ser una de las numerosas sectas que florecían en aquel país.

El cristianismo encontró en Roma su centro más favorable, lo mismo desde el punto de vista histórico que desde el punto de vista moral.

Solamente en el siglo IX se encontró el primer vestigio de la soberanía civil de los Pontífices romanos, que duró aproximadamente diez siglos. Pero en esa época Roma no era capital del Imperio ni capital política de Italia, sino capital religiosa del mundo entero y capital política de un pequeño Estado pontificio."

Después de aludir al período de soberanía civil de los Papas, especialmente a las diferentes fases de las relaciones entre Napoleón y el Vaticano, el señor Mussolini recuerda la proclamación de Napoleón en Schenbrunn, y dice que el Emperador de Francia reconoció entonces la necesidad de

que el Papa residiera en el Vaticano, por ser el único capaz de prestarle ayuda en su obra de pacificación interior y expansión extranjera.

Mussolini recuerda a continuación el fin del concordato de Napoleón, y cita la opinión de Taillierand, reconociendo la necesidad de la perfecta independencia del Papa, para ejercer con imparcialidad su poder y su influencia; y cita también las palabras del propio Napoleón consignadas en las instrucciones que dirigió al Rey de Roma relativas "a estar de acuerdo con el Pontífice, que domina las conciencias de cien millones de personas."

El señor Mussolini recuerda después la caída de Napoleón, el Congreso de la Santa Alianza y el restablecimiento del poder temporal de los Papas y de la independencia del Papado, haciendo resaltar que este poder se encontraba ya en vías de disolución. Hace un minucioso análisis de los acontecimientos de la revolución italiana; relata los ofrecimientos hechos por las potencias europeas, incluso las americanas, para dar albergue y acogida al Pontífice; habla de la proclamación del reino de Italia, con la consiguiente protesta de la Santa Sede, etc.

Recuerda después el orador el ardiente deseo, de Cavour de obtener a Roma como capital sin violencia y demuestra la imposibilidad de la aplicación de la célebre fórmula de Cavour, especialmente lo relativo a "Iglesia libre en Estado libre."

Agrega que numerosos Estados que no son católicos tienen el mismo jefe para el Estado y la Iglesia, y otros prefieren vivir dentro de un régimen de concordato.

Expone luego el señor Mussolini diferentes detalles históricos de la toma de Roma en 1870, haciendo resaltar el apresuramiento del Rey y del Gobierno italiano para asegurar al Papa soberanía e independencia. Habla después de las dificultades posteriores surgidas en el Parlamento italiano con respecto al traslado de la capital de Italia desde Florencia a Roma, así como las dificultades originadas por las insistentes protestas de la Santa Sede y de los católicos italianos y del mundo entero.

Después de haber expuesto las condiciones históricas que hicieron imposible la intervención extranjera en favor del Papa, el señor Mussolini recuerda la elaboración de la ley de Garantías, haciendo resaltar las divergencias que, con respecto a ella, surgieron entre los diferentes partidos políticos. El señor Mussolini hace notar que dicha ley, aun reconociendo la soberanía del Papa, no le adjudicaba el territorio que necesitaba como prueba tangible de esa soberanía, si bien la cláusula relativa a que el Pontífice continuara gozando de los palacios del Vaticano representaba un reconocimiento tácito de esa soberanía.

La negativa del Papa a aceptar esa ley provocó una situación penosa al aparecer el Pontífice continuara gozando de los palacios del Vaticano, y se hicieron para terminar con esa desagradable situación por parte de los patriotas católicos y del clero italiano, y hace resaltar que León XIII expresó su deseo de eliminar esas diferencias por estar convencido de la imposibilidad de una intervención austriaca.

Después de examinar el período comprendido entre los años 1881 y 1889 caracterizado por una cierta tensión en las relaciones italo-vaticanas; y los diez años sucesivos, caracterizados por el patriotismo y, al mismo tiempo, por la intransigencia de León XIII que aunque permitió a los católicos italianos participar en las elecciones, se enemistó con Francia a causa de la visita del Presidente Loubet al Rey de Italia, el señor Mussolini pasa a hablar del período de la guerra europea recordando, especialmente, entre otras cosas, la conocida declaración del secretario de Estado del Vaticano, cardinal Gasparri, relativa a la exclusión de la intervención extranjera en la cuestión romana. Dice el orador que después de las entrevistas celebradas por el obispo americano monseñor Kelly con el secretario de la delegación italiana en la Conferencia de la Paz, del año 1919, se llegó a establecer un proyecto de solución de la cuestión romana, aprobado por monseñor Gasparri, y presentado, por mediación de monseñor Geretti al presidente del Consejo italiano señor Orlando.

Este proyecto suponía la concesión de una considerable extensión territorial, con garantía de las naciones extranjeras, con intervención de la Sociedad de Naciones. La dimisión del señor Orlando interrumpió las conversaciones que fueron, sin embargo, reanudadas luego por los Gobiernos sucesivos sobre la misma base; pero sin llegar a un resultado alguno satisfactorio.

El señor Mussolini se refiere luego a la política religiosa, puesta, en práctica por el fascismo, de protección a la religión católica; así como la revisión de la antigua legislación eclesiástica que justificaba en parte las quejas de la Santa Sede. Enumera después el jefe del Gobierno las negociaciones bien conocidas de los señores Barone y Pacelli, dando lectura de los documentos relativos a ellas. Hace observar que la revolución fascista debía atacar valerosamente el formidable problema de la definición de la soberanía del Pontífice, problema que fué resuelto dejando al Papa "de jure" el mismo territorio que poseía ya de hecho, sin arriar de ninguna parte la bandera italiana y sin ceder un solo ciudadano. Hace resaltar, también el orador que el mismo Papa hubo de adoptar la valerosa decisión de romper con la tradición que reclamaba la ciudad de Roma como mínimo de su territorio. "En este caso—agrega el señor Mussolini—tuvimos la suerte y la su-

tisfacción de que ocupaba el sólo pontificio un Papa verdaderamente italiano.

Estas palabras son acogidas con una gran ovación. Todos los ministros y diputados, puestos en pie, aciaman durante largo rato con gran entusiasmo al jefe del Gobierno, y éste agrega: "Creo que el Papa no lamentará estas aclamaciones sinceras de una Cámara fascista."

El presidente del Consejo continúa su discurso diciendo que el Papa es el jefe de todos los católicos, y, por ello, su posición es supranacional; pero también nacido en Italia, en tierras de Lombardia, y de los naturales de allí posee el valor para tomar iniciativas. Además, ha vivido mucho tiempo en el extranjero, y, en ese período de su vida, no disminuyó en nada su sentimiento de italianidad, sino que, por el contrario, se agudizó. El Pontífice actual es un sabio en el cual se reúnen sentimientos fervientes y una doctrina formidable. "Sabe, sobre todo, que el régimen fascista es un régimen de fuerza; pero sabe también que es un régimen leal y cuando concede o da una cosa lo hace con sinceridad y franqueza, sin subterfugios."

Sabe también el Pontífice que existen cuestiones en las cuales somos intransigentes; tanto como él, y si durante el año 1927 las negociaciones no progresaron, y todo se limitó a mantener el contacto entre las dos potestades; ello fué debido, como se sabe, a las diferencias surgidas a consecuencia de la educación de los jóvenes y cuestión de los "boyscouts" católicos, cuya solución es conocida.

Al llegar a este punto, el señor Mussolini sostiene la firme decisión del régimen fascista en lo que se refiere a la educación de la juventud, de completar la educación religiosa con un sentido viril de potencia y de conquista, debiendo sobre todo inculcarse a los muchachos nuestra fe y nuestras esperanzas.

El jefe del Gobierno continúa haciendo un relato de las negociaciones, especialmente la renuncia del Vaticano a la Villa Doria Pamphili, y poniendo de manifiesto la buena voluntad de Pío XI, el cual, sabiendo que no era deseo del Gobierno italiano ni de su jefe consentir la menor disminución del terreno italiano, renunció, por entero, al edificio del Santo Oficio, que pasa a estar incluido entre los que gozan de inmunidad diplomática.

De este modo—agrega el señor Mussolini—pudo llegarse a la firma de los acuerdos de 11 de febrero próximo pasado.

Con respecto a la invocación preliminar de la Santísima Trinidad, premisa de los acuerdos, criticada por los masones, el señor Mussolini cita innumerables ejemplos, registrados en todas las épocas, demostrando que esa fórmula fue empleada en diversos tratados, incluso en aquellos concertados por los Papas con Estados no católicos.

El señor Mussolini suspende su discurso, siendo aplaudido con entusiasmo, y la sesión se interrumpe durante diez minutos.

Al reanudarse, el orador comenta el tratado, subrayando que la solución de la cuestión romana fué exclusivamente italiana, sin intervención del extranjero, y pone de manifiesto la inviolabilidad del territorio del Vaticano, garantizada por Italia, y haciendo resaltar la abstención del Vaticano en todos los conflictos y competencias internacionales, con inclusión de la Sociedad de Naciones.

Habla luego el jefe del Gobierno de la convención financiera con la Santa Sede, demostrando cómo el Gobierno italiano puede hacer frente a los compromisos adquiridos sin aumentar la deuda pública, y sin recurrir a los mercados. Setecientos cincuenta millones que han de ser desembolsados lo serán sin sacrificio alguno, ya que la Caja del Estado tenía el 30 de abril una disponibilidad líquida de más de dos mil millones, que han aumentado en el ejercicio corriente. Además, esa cantidad no la percibirá de una vez la Santa Sede, sino escalonadamente.

Pasando luego a examinar el Concordato, el señor Mussolini compara el concertado entre Italia y el Vaticano con los que concertó la Santa Sede con Polonia, Letonia, Lituania y Baviera, haciendo resaltar que el Concordato italiano contiene frases que conciernen al carácter sagrado de la ciudad de Roma. Nadie puede negar este carácter de la ciudad que fué sede del imperio romano y cuna de catolicismo, donde se alza el altar al soldado desconocido y el de los mártires fascistas. Los miembros de otras religiones, no obstante, serán libres de practicarlas y para nada serán molestados.

El presidente hace observar luego que las concesiones hechas a los eclesiásticos en el Concordato italiano existen en todos los demás Concordatos. Estos contienen, en efecto, cláusulas menos graves que el italiano con relación a los eclesiásticos; por eso, no corresponde a la verdad que el tribunal eclesiástico se haya renovado, porque si un eclesiástico comete un crimen de Derecho común, pierde su carácter eclesiástico y es juzgado como un criminal cualquiera, y si comete un crimen político se le concede el mismo trato que a los reos de estos delitos. El derecho de asilo tampoco existe.

Hablando luego del matrimonio, el presidente Mussolini dice que el matrimonio civil había perdido en Italia toda su dignidad ya. En muy numerosos países, el matrimonio religioso surte efectos civiles, y las medidas previstas en el Concordato facilitan los matrimonios, o que está de acuerdo perfecto con la política demográfica del Gobierno fascista. En lo que concierne a la enseñanza religiosa, en el Concordato italiano se prevé en los Institutos, como se ha previsto en otros Concordatos. El bávaro la establece incluso en las Universidades, lo que no se ha hecho por las Universidades italianas. La enseñanza religiosa, facultativa, en los Institutos, que se hará en forma de moral histórica, no implica evidentemente ninguna disminución de la jurisdicción y la soberanía del Estado.

El presidente Mussolini recogió luego determinadas críticas formuladas anticipadamente por ciertos católicos, quienes, al parecer, pretenden resucitar los antiguos partidos políticos desaparecidos definitivamente ya, declarando que el régimen fascista vive alerta y nada le esca-

pa. Tampoco es permitido negar el carácter moral del Estado fascista—añadió el "duce"—porque sin este carácter, el Estado sería una cosa miserable. El Estado fascista reivindica plenamente su carácter moral; es católico, pero es, sobre todo y esencialmente, fascista. El catolicismo le completa. Cada uno debe saber que tiene ante sí un Estado consciente de su misión, y que representa a un pueblo en marcha; un Estado que transforma este pueblo, incluso hasta en su aspecto físico. A este pueblo debe indicar el Estado las grandes ideas y los grandes problemas.

El presidente Mussolini concluye diciendo: "El gran ideal de Cavour, el gran constructor de la unidad italiana, está realizado por los acuerdos del 11 de febrero, con los cuales el fascismo une su nombre a la historia de los siglos futuros". Todos los diputados, en pie, tributaron al presidente una interminable ovación, dando repetidas vivas, a la que se asociaron las personas que se hallaban en la tribuna diplomática, en la del Senado y en la pública. Desde la tribuna real escucharon el discurso la Duquesa de Aosta y varias personalidades de la Corte. Cuando el "duce" exaltó la figura de Pío XI, la Cámara aplaudió durante largo rato, siendo la ovación imponente.

ROMA, 15.—De las impresiones recogidas en los centros y círculos de carácter religioso, parece que uno de los principales puntos del discurso pronunciado ayer por el presidente del Consejo, señor Mussolini, a los que se refieren las reservas que el "Osservatore Romano" se abstiene hoy de formular, es aquel en que el presidente del Gobierno afirmó que la religión católica tiene universalidad porque emigró de Palestina a Roma, ya que sin esto se hubieran extinguido probablemente, sin dejar más huellas que tantas otras sectas hebraicas.

Se recuerda con este motivo la protesta suscitada recientemente en dichos círculos católicos por un artículo que en una revista italiana publicó el académico Coppola, y en el que la Iglesia vio una recusación de su origen divino.

UN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL Muerte de don José María Acha

ARANDA DE DUERO, 15.—En Castillejos de Mesleón, a 112 kilómetros de Madrid, ha ocurrido un trágico accidente de automóvil que ha costado la vida a uno de los ocupantes de un coche de la matrícula de Bilbao que se dirigía a Madrid.

Por causas que se desconocen, el coche volcó, resultando dos de sus ocupantes ileso y uno muerto.

Los ileso eran el señor Bareño, representante de una marca de automóviles, que conducía, y el señor Miquelarena, conocido periodista deportivo bilbaíno. El muerto don José María Acha, directivo del Arenas F. C. de Guecho.

TOREROS Y TOROS

Una becerrada interesante Como no todo ha de ser hablar de los "astros" del toro, hoy nos ocupamos, bien que sea brevemente, del "caso" de Jesús Luque, que con el alias de "Niño de Madrid" se presentará el próximo domingo 19 en la plaza de toros de las Ventas, para dar fin a un hermoso becerro que en compañía de dos más serán lidiados, y suponemos que muertos, por este niño fenómeno en el arte de Cúchares, y por Ricardo Rubio y Amadeo Serrano "Serranito de Madrid", ya conocidos por otras actuaciones anteriores.

El niño Jesús hace prodigios con el capote y en ocasiones, privadamente, demostró siempre desde muy chaval una gran inteligencia para la lidia. Los que le vieron, y entre ellos muchos que no son remisos en apreciar cuando hay aptitud para torear, auguran al fenómeno "Niño de Madrid" un éxito rotundo.

Nosotros al deseárselo hacemos votos para nos haga olvidar al otro "Niño". La becerrada, que está organizada por la dependencia de la Peluquería de don Salvador Loza, entre la que el debutante figura como aprendiz, promete verse muy concurrida. Es mucho el interés que hay por ver al pequeño fenómeno.

NOTA OFICIOSA

Ayer tarde fué facilitada la siguiente nota oficiosa:

"Se ha celebrado en el gran teatro de la Princesa, cedido por el Gobierno, la segunda función dedicada a las escuelas públicas, por la compañía de Camila Quiroga, representándose la obra argentina, de Sánchez Gardel, "Los mirasoles", y asistiendo el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, y el ministro de Instrucción pública con sus familias, más de 200 maestras, 1.000 niñas y el personal inspector. El acto, solemne y sentimental, ha producido gran emoción escuchándose de pie los himnos nacionales argentino y español, y vitoreándose a ambos países. El general Primo de Rivera, con sus hijas, ha saludado al matrimonio Quiroga y al resto de la compañía, que el sábado debutará en el teatro de la Exposición de Sevilla."

El profesor Einstein rechaza el regalo que iba a hacerle el Municipio de Berlín

BERLIN, 15.—A consecuencia de haber sido descubierta la realización de maniobras de carácter político en el Consejo municipal, el profesor Einstein ha rechazado el regalo de honor que le había sido ofrecido por la ciudad de Berlín.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

Daños en las cosenhas

PUERTO DE SANTA MARIA, 15.—El número de declaraciones presentadas a la Alcaldía por pequeños colonos perjudicados por el reciente temporal asciende a 175, calculándose el importe total de las pérdidas en 214.027,50 pesetas.

El ingeniero jefe de los servicios agrícolas de la provincia prosigue los trabajos de investigación al efecto que le fué encomendado por la superioridad.

Los destrozos de Vélez-Málaga MALAGA, 15.—El alcalde de Vélez-Málaga, acompañado de una Comisión, visitó al gobernador civil para darle cuenta de los destrozos causados por las tormentas en aquel término municipal y rogarle se dirija al Gobierno en demanda de auxilio para los damnificados.

El misterioso asesinato del Sr. Casado

Manifestaciones del juez BARCELONA, 15.—Ayer no se ha practicado ninguna diligencia relacionada con el asesinato de Pablo Casado. El juez ha manifestado a los periodistas que no podía decirles nada, no por el secreto sumarial sino porque en realidad no tenía nada de particular que comunicarles. Agrego que tampoco podía exponer su criterio porque solo actuaba fragmentariamente.

Esta tarde practicará algunas diligencias de declaración que habían sido anunciadas a la Policía.

También manifestó el juez que continuaba la incomunicación de los procesados, por que aun no estaba desbrozado el camino; aunque también dependía de las disposiciones que puedan emanar del Juzgado de Madrid. Por último, dijo que por ahora no se celebrará ningún cargo.

Se han recibido los análisis del Laboratorio Médicolegal, y parece, como ya adelantamos, que son negativos.

Llama la atención la actitud que ha adoptado el Ricardito en sus nuevas declaraciones, en las que parece sólo trata de despistar a la Policía según informa ésta.

En Madrid.—Compás de espera El Juzgado que entiende en el sumario no realizó ayer diligencia alguna de interés sobre el asunto por encontrarse de guardia.

Espera, además, al Juzgado para reanudar sus trabajos que se le envíen de Barcelona las diligencias de indagatoria y últimas declaraciones de los dos procesados y otras diligencias que ordenó realizar, en aquella capital.

AMERICA Las cuentas de la revolución mejicana

La cuestión religiosa LONDRES, 15.—El Gobierno de Méjico ha empezado a saldar las cuentas de la revolución, como lo demuestra la lista de 50 generales que han sido despedidos del Ejército por complicidad directa o indirecta.

El embajador mejicano en Washington ha recibido órdenes de su Gobierno de formular una enérgica protesta contra la reciente reforma de las leyes de emigración norteamericanas, que empezara a regir en 1 de julio, y según la cual todos los emigrantes que no puedan probar que entraron en los Estados Unidos legalmente serán deportados. Según esto, varios cientos de miles de mejicanos residentes en Estados Unidos tendrán que regresar a Méjico.

Esta reforma ha alarmado a los comerciantes y agricultores de los Estados fronterizos del Suroeste, donde los obreros mejicanos desempeñan los trabajos más rudos. Se está formulando una protesta para enviarla a Washington por las consecuencias que esta nueva ley pueda tener.

Varias personalidades católicas residentes en Washington creen que es inminente el arreglo del problema religioso en Méjico. Se sabe, aunque no oficialmente, que el arzobispo Russ ha sido enviado a Méjico por el Vaticano para conferenciar con Portes Gil.

Venezuela.—Ha estallado un movimiento revolucionario.—El Gobierno envía tropas para sofocarlo CARACAS, 15.—En los estados de Lara, Portuguesa y Trujillo ha estallado un movimiento revolucionario, dirigido por el general Gabaldón contra el Gobierno venezolano.

De Maracaibo han salido contingentes de tropas al mando de los generales Eustaquio Gómez, Pedro Cárdenas, León Jurado, Félix Galaría y Juan Fernández para sofocar el movimiento, que parece tener mucha gravedad.

Estados Unidos.—El multimillonario Sinclair da fabulosas propinas en la cárcel, y el director tiene que llamarlo al orden

WASHINGTON, 15.—El director de la Penitenciaría de Colombia se ha visto obligado a llamar al orden al multimillonario Sinclair, condenado a noventa días de cárcel por haber faltado al respeto al Senado norteamericano. La razón ha sido las grandes propinas que daba a todos sus carceleros. Por un simple recado dió a uno de ellos cinco dólares. El director de la cárcel le dijo que está prohibido dar propinas y para evitarlo terminantemente, hizo que el señor Sinclair le entregase todo el dinero que tenía en su poder.

Un suicidio sensacional NUEVA YORK, 15.—Tirándose desde lo alto de la estatua de la Libertad, puso anoche fin a su vida Ralph Gleason, que fué recogido cadáver.

El alistamiento en caso de guerra WASHINGTON, 15.—Con la aprobación del secretario de la Guerra se ha presentado un proyecto de ley en virtud del cual se concederán plenos poderes al presidente de la República para ordenar el alistamiento en caso de guerra de todos los varones norteamericanos comprendidos entre los diez y ocho y los cuarenta y cinco años.

Al exponer la necesidad de esta ley, el

secretario de la Guerra ha declarado que hay un período crítico, inmediatamente después de una declaración de guerra, en el que el reclutamiento de tropas, sujeto a determinados requisitos, puede sufrir retrasos que, por pequeños que sean, si quiera de un día, pueden decidir entre una rápida victoria y una larga guerra.

Lo que cuesta la ley "seca" LONDRES, 15.—Según las estadísticas últimamente publicadas, la prohibición ha costado en 1928, 939 millones de dólares a los contribuyentes norteamericanos.

El "lock-out" de los maestros de obras de Nueva York

NUEVA YORK, 15.—El "lock-out" acordado por la Asociación Patronal de Maestros de Obras representa la suspensión de todas las obras que se electuan actualmente en Nueva York, y que representan un capital de 152 millones de dólares, y privará de trabajo a 75.000 obreros del ramo de construcción.

Entrega de un buque tanque BUENOS AIRES, 15.—En los astilleros del Ministerio de Obras públicas, el representante de la Compañía de Navegación Costera Brasileña hizo entrega del buque petrolero que ha sido construido para dicho Departamento argentino por dicha Compañía en sus astilleros de Isla Vianna (Riojaneiro).—(Agencia Americana.)

La Exposición de Sevilla BUENOS AIRES, 15.—Toda la Prensa publica extensos telegramas, comentarios y fotografías acerca de la Exposición Iberoamericana de Sevilla. Coinciden todos los periódicos en afirmar que no se recuerda otro certamen al que se haya rodeado de tanta grandeza artística. (Agencia Americana.)

Erección de un monumento SANTIAGO DE CHILE, 15.—Para contribuir a la erección del monumento a Rodó en Montevideo, el presidente de la República, general Ibáñez, ha decretado la concesión de un crédito de 150.000 pesos. (Agencia Americana.)

NOTICIAS

BANCO DE ESPAÑA.—Desde el día 16 del corriente se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 5 por 100, de vencimiento del 15 del actual, a los portadores de talones de facturas de la Dirección general del ramo, que a continuación se indican:

Hasta el número 550, los de intereses de la Emisión de 15 de mayo de 1917.

Hasta el número 7, los de títulos amortizados de ídem. ídem.

Hasta el número 74 y 76 a 700, los de intereses de la Emisión de 15 de mayo de 1920.

Hasta el número 3, los de títulos amortizados de ídem. ídem.

Hasta el número 425, los de intereses de la Emisión de 15 de febrero de 1927.

Hasta el número 9, los de títulos amortizados de ídem. ídem.

Los correspondientes a los números sucesivos se pagarán a medida que se reciban los avisos de la citada Dirección.

Asimismo se pagarán los intereses de igual vencimiento, de dichos valores, a los que los tengan depositados en este Banco.

Madrid, 14 de mayo de 1929.—El secretario general, O. Blanco-Rocío.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

En un tranvía se produce un incendio y una muchacha resulta herida

Ayer tarde se produjo un incendio en uno de los tranvías que pasan en su recorrido por el paseo del Prado. Entre los viajeros que lo ocupaban se produjo una gran alarma, y todos trataron de abandonar el coche atropelladamente.

La joven de diez y ocho años Emilia Romero Galán, que iba en una de las plataformas, se arrojó en marcha, y al caer al suelo se produjo varias contusiones en la pierna derecha y dolores contusivos en el costado del mismo lado. Fué asistida en la Casa de Socorro del distrito del Congreso.

Los restantes viajeros y el conductor y cobrador del tranvía no sufrieron daño alguno.

Después de sofocado el incendio, que no revistió gran importancia, el tranvía fué remolcado por otro coche.

Otro incendio

En el café de Varela, situado en la calle de Preciados, se declaró un pequeño incendio por haberse prendido el hollín de la chimenea. Acudió el Servicio de Incendios, que sofocó rápidamente el pequeño incendio.

Un portugués arrollado por el tren.—Al subir en marcha perdió el estribo

En la estación de Villalba se produjo ayer tarde una horrible desgracia, debida a una imprudencia de la propia víctima.

José Dacosta Méndez, de veinticinco años, natural de Travesoa (Portugal), avencidado en Villalba, donde trabajaba a mampostero-cantero, pretendió subir al tren correo de Santander yendo éste en marcha, y lo hizo con tal desgracia que perdiendo el estribo fué a caer en la misma vía.

El resto del convoy le pasó por encima de ambas piernas, dejándole horriblemente mutilados dichos miembros.

Le prestó inmediata asistencia el médico de la Compañía, doctor don Alberto González, quien le acompañó a Madrid, y al llegar a la estación del Norte fué de nuevo auxiliado.

Seguidamente, en una ambulancia, se le trasladó al Equipo Quirúrgico del Centro, en donde le fué practicada la amputación de las dos piernas por el tercio superior del muslo.

Al detener a un ladrón un guardia, resulta herido

En la pradera de San Isidro se produjo ayer tarde un gran revuelo entre policías y ladrones.

Fueron detenidos unos carteristas, a los que perseguían los agentes por considerarlos autores de las lesiones inferi-

das en la tarde del domingo, en dicha romería, al cabo del regimiento del Rey Horacio Pérez Márquez, que pasó a la clínica de urgencia del Buen Suceso con una herida grave.

Al perseguir a los carteristas se cayó el guardia municipal Eleuterio Delgado, y resultó con varias contusiones.

EN PROVINCIAS

Herido gravísimo de una cuchillada CORDOBA, 15.—Cerca de la estación de Pozoblanco ha sido encontrado el propietario y vecino de aquel pueblo don Guzmán Cabrera Muñoz, que se hallaba sentado sobre una piedra y tenía en la muñeca derecha una gran cuchillada, que le había seccionado los tendones y arteria radial. El médico, don Juan Redondo, que acudió en su auxilio, pronosticó su estado de gravísimo.

El señor Cabrera se produjo el corte que sufría con un cuchillo de mesa y con el propósito de suicidarse.

La casa de Nazareth

Fundación Luca de Tena Suma anterior, 58.856 pesetas.

Excelentísimo señor marqués de Urquijo, 1.000 pesetas; Un periodista viejo, 1.000; Un indigno esclavo de Jesús de Nazareno, 1.000; don Enrique Inchausti Génova, 200; Sindicato de Actores Españoles, 100; don Francisco Quesada, 100; don Polcarpo García Morales, 100; don Simón Nuñez de Maturana, 100; don Casimiro Ortas, 50; don Luis Martínez Román, 50; don Sixto Pérez Rojas, 50; don Manuel Dasi Hueso, 50; Real Córdoba Automovilista Club, en memoria de un socio de honor, 50; don Gustavo Sánchez Márquez, 25; don José Carmona Victorio, 25; don José Losá de la Torre, 25; don Florencio Cañete, 25; don Luis de Galinsoga, 25; Un ingeniero industrial, 25; don Alfredo Carmona, 25; doña Modesta Rubin, 5; don Jesús Cañete, 5; doña Emilia Caballero, 2; don Antonio Pérez y Fernández, 2; don M. C. I.; don Luis Lázaro Giner, 1 peseta.

Total, 62.897 pesetas.

Se admiten donativos en la Asociación de la Prensa de Madrid, plaza del Callao, 4; Redacciones de "El Liberal", P. Gráfica, "El Debate", "El Sol" e Informaciones"; Casino de Madrid, Círculos de Bellas Artes y de la Unión Mercantil y librería de Fernando Fé, Puerta del Sol, 15.

Duelonacional en Alemania

Por el aniversario de la firma del Tratado de Versalles

BERLIN, 15.—El ministro del Interior del Reich ha manifestado que no se mostrará oprobioso a la petición de los nacionalistas, los cuales han solicitado que el día del aniversario de la firma del Tratado de Versalles sea considerado como de duelo nacional.

DANIEL FORTEA

Este notable guitarrista dará un recital pasado mañana viernes, a las seis y media de la tarde, en la "Sala Rex", Mayor, 8, con sujeción al siguiente programa:

I—Andante, Hadyn-Tárrega; Canción india, R. Korsakoff-Fortea; Vals número 15, Brahms-Fortea; Estudio, Mendelsshon-Tárrega; Pavana, Albéniz-Tárrega.

II—Dos preludios, Gavotta. Dos mazurkas; ¡Enseño!; Tárrega.

III—Capricho-Estudios, Madrigal, Danza de gnomos, Andaluza, Elegía a Tárrega; Fortea.

Localidades: Sociedad Daniel, Los Marraza, 14, y en la Conserjería de la Sala Rex, Mayor, 8.

Curso de Química del combustible líquido

El 16 del corriente, a las once de la mañana, comenzará en el pabellón de Física y Química de la Universidad de Madrid el curso sobre Química del combustible líquido, tercera sección de los cursos organizados de acuerdo con las Escuelas de Ingenieros, de Minas e Industriales, por el doctor don Luis Bermejo y Vida, catedrático de la Facultad de Ciencias, siendo este año gratuita la matrícula. Pueden asistir licenciados y doctores en Química y Físico-química y las prácticas correspondientes se harán durante los meses de octubre y noviembre próximos.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero, a remonte, Mina y Errezabal contra Ostolaza y Alberdi; segundo, a pala, Azurmendi I y Begónes III contra Gallarta II y Villaro II.

LARA (Debut de la Compañía de Florencio Medrano).—A las 10,45, En el seno de la muerte.

INFANTA ISABEL.—A las 6,45, El alfiler (192 representación); a las 10,45, El marido de la señorita (gran éxito de risa).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Artigas).—A las 7 y 10,45, Vidas cruzadas.

ESLAVA.—A las 7 y 11, El ceñidor de Diana (éxito delirante).

COMICO (Compañía de Rosario Iglesias).—A las 6,45, La santa; a las 10,45, El hombre que vendió la vergüenza.

FUENCARRAL (Compañía María-Cañete).—A las 6,45 y 10,45, Amapola (grandioso éxito), con la cooperación de famosos cantantes.

ROMEA.—A las 7, El antojo; a las 11, La martingala.

Imprenta de "LA MAÑANA" Minas, 1 Teléfono 54912

Nuevos terremotos en Persia

faltan viveres en las regiones damnificadas y tiendas para hospitalizar a los heridos y enfermos.

LONDRES, 15.—Las noticias que se reciben de Teherán añaden detalles espantosos al relato de los terremotos en Persia, que continúan registrándose en algunas regiones.

Hasta ahora se cuentan más de 2.000 muertos, y han sido enviados funcionarios para fijar el total efectivo.

En algunas regiones no hay bastantes supervivientes para proceder al trabajo de enterramiento de los cadáveres. Más de cincuenta poblados están completamente destruidos, y un gran número de ellos han sufrido daños enormes. Una sequía intensa dificulta la prestación de socorros.

La Cruz Roja de los soviets ha enviado en avión enfermeros, médicos y medicinas. Faltan provisiones de boca, y aunque Rusia envía algunas y del Turquestán se mandan también, esta ayuda es insignificante, dada la magnitud de la catástrofe.

Faltan igualmente tiendas de campaña para hospitalizar a los miles de enfermos, entre los cuales hay muchas mujeres y niños.

VIDA DE FUERA

Un mal morir...

El Tribunal criminal de Niza, en medio de todas las estridencias y delicadezas de la "season" que reúne en aquella ciudad a lo más granado de la sociedad mundial, ha celebrado la vista de un proceso triste y terrible, porque la procesada en él es una mujer de ochenta y tres años, que por "primera vez", y a las puertas del sepulcro, tiene cuentas con la justicia para responder nada menos que de un asesinato.

Luisa Portoi, octogenaria, viuda y rentista, instalada en los alrededores de Niza, vivía hace muchos años en compañía de una criada, María Gros, que contaba ya sesenta y tres años de edad. Esta infeliz amaneció una mañana muerta con el cráneo roto a consecuencia de unos golpes dados con un bastón pesado que utilizaba su ama y que apareció ensangrentado al lado de la muerta.

Interrogada la octogenaria, ésta relató primero una historia fantástica de un asalto de ladrones a la casa, el asesinato de su criada y la heroica defensa que ella había hecho de sí misma, con la cual llegó quedar indemne, pero en interrogatorios sucesivos confesó que había sido ella quien golpeó a la criada porque la había amenazado de encerrarla en un cuarto oscuro.

El Jurado y el Tribunal se han visto bien perplejos ante este delincuente, parodiando a la Fontaine acaso pensaban: "construir, bueno; ¡pero matar a esta edad...!" Ello es que la anciana procesada, que en consideración a su edad había permanecido en libertad provisional, no obstante lo grave del delito, ha sido declarada culpable y condenada a cinco años de prisión, siéndole aplicada la libertad condicional.

Y pensar que esta mujer habrá deseado tanto la prolongación de su existencia... para acabarla así no valía la pena.

DE BARCELONA

El monumento a don Eduardo Dato

BARCELONA, 15.—El acto de colocación de la primera piedra del monumento a don Eduardo Dato se celebrará el lunes en la Quinta de Salud La Alianza, con asistencia del vizconde de Eza y de la familia del señor Dato.

Varias noticias

BARCELONA, 15.—Ha visitado al gobernador civil una comisión de Gabá, presidida por el alcalde, para hacerle presente su disconformidad con el proyecto de saneamiento de la zona del Llobregat.

Afirmaron los comisionados que a pretexto de ese saneamiento se perjudica a la agricultura.

En la calle de Benlloch, un individuo llamado Ramón Arizo, agredió con un cuchillo a su ex novia Dolores Torre, a la produciendo lesiones de consideración en distintas partes del cuerpo. El agresor huyó.

Esta mañana llegaron cuarenta moros y moras argelinos, entre los que figura un encantador de serpientes. Algunos de ellos viven a la europea.

Para el día 21 ha sido señalada por la Sección tercera la vista de la causa contra Aurelio Hernández Pralta, que estaba en rebeldía, y el cual, según el fiscal, intervino en los sucesos desarrollados en Badalona durante las últimas elecciones para diputados a Cortes. El fiscal solicita que se le imponga la pena de un año de prisión.

En una clínica particular ha fallecido Ramón Gorras a consecuencia de las heridas graves que sufrió al ser arrollado el sábado último por un tren en el vecino pueblo de Prat de Llobregat.

En el paso de Pujadas le sustrajeron una americana, en la que llevaba 3.500 pesetas al dueño de un automóvil.

COMUNISMO

La visita de los delegados comerciales ingleses

LONDRES, 15.—Los miembros del Comité anglosarrón trabajan en la elaboración de una Memoria completa y detallada acerca de la visita recientemente hecha por una Delegación comercial británica a Rusia.

En dicho documento se expresa la opinión de que no son de esperar fuertes e importantes encargos inmediatos; pero la atmósfera se ha despejado mucho, mejorando considerablemente, y es de esperar un pronto restablecimiento de relaciones satisfactorias entre los dos países.

Trotski busca una religión

LONDRES, 15.—El corresponsal del "Daily Express" en Jerusalén dice que, según un periódico árabe, Trotski, durante su estancia en Constantinopla, rogó al mufti que lo visitara, y le confesó que no podía vivir más sin religión. Como ha sido excomulgado por los judíos, le rogó

que lo iniciara en la religión del Profeta.

Fracaso del empréstito de Moscú

MOSCOU, 15.—La "Vechnaya Moskwa" y otros periódicos soviéticos reconocen que el empréstito del Soviet de esta capital destinado a la construcción de casas del Metropolitano y otras obras públicas, no da hasta ahora el resultado apetecido. No se ha subscripto aún ni la cuarta parte del empréstito.

Una comisión comercial norteamericana irá a Rusia

NUEVA YORK, 15.—Siguiendo el ejemplo de Inglaterra un grupo de hombres de negocios, bajo los auspicios de la Cámara de Comercio norteamericana, marchará a Rusia este verano, con objeto de estudiar la situación industrial y comercial en aquel país.

El grupo emprenderá el viaje el día 15 del próximo mes de julio, y regresará el 16 de agosto siguiente.

Las epidemias

La de tifus en Kiang-Si

TIENSIN, 15.—A consecuencia de la epidemia de tifus, que está causando enormes estragos en el Kiang-Si, ha muerto ayer un médico inglés.

Otros diez y siete casos de viruela

LONDRES, 17.—Hoy se han declarado 17 nuevos casos de viruela.

Nuevas maniobras de la escuadra francesa

PARIS, 15.—La escuadra francesa prepara nuevas maniobras que darán ocasión a una concentración de toda la flota en el Mediterráneo.

La primera escuadra zarpará de Tolón el 29 de mayo y se unirá en Argelia a las unidades que habrán sido destacadas a Barcelona para la Exposición.

En los primeros días de junio la escuadra se dirigirá a Marruecos, donde se le unirá la escuadra del Atlántico, salida de Brest. Realizarán juntas diferentes ejercicios tácticos.

Una semana después se separarán las dos escuadras, y la del Mediterráneo visitará los puertos franceses desde Portvendres hasta Tolón, donde anclará.

El temporal en el extranjero

Trescientos pueblos inundados

MOSCOU, 15.—Telegrafían de Ribinsk que a consecuencia de una gran crecida del Volga están inundados trescientos pueblos ribereños.

Lluvias e inundaciones.—Siete ahogados

DALLAS (Tejas), 15.—A consecuencia de las torrenciales lluvias de estos últimos días, el caudal de las aguas del río Trinity ha aumentado de manera imponente y se halla inundada una enorme extensión de terreno.

La inundación ha causado grandes destrozos y ha producido la muerte de siete personas. Cuatro de ellas, pertenecientes a la misma familia, se hallaban refugiadas en un árbol, en situación muy crítica, cuando fueron socorridas por un bote de salvamento, al que pasaron; pero la fuerza de la corriente y el peso de las personas que ocupaban la embarcación hicieron que ésta zozobrara, y todos se ahogaron.

LAS REPARACIONES

La Memoria de los trabajos del Comité

PARIS, 15.—La Memoria relativa a los trabajos del Comité de peritos que se ocupa de la cuestión de las reparaciones, redactada por el señor Stamp, presidente del Subcomité de redacción, conteniendo las reservas formuladas por los representantes alemanes, será entregada hoy a los peritos de las principales potencias acreedoras, los cuales la discutirán el próximo jueves.

Ni oficial ni oficiosamente han recibido hoy las Delegaciones comunicación de dicho documento.

El señor Stamp ha marchado esta tarde con dirección a Londres, donde permanecerá poco tiempo.

SOCIEDAD DE NACIONES

Se pide la retirada de Noruega de la Sociedad

OSLO, 15.—El Storting ha rechazado un proyecto de ley presentado por los laboristas pidiendo la retirada de Noruega de la Sociedad de Naciones.

Una mendiga anciana y ciega, asesinada

TENERIFE, 15.—En el pueblo de Garafía, de la isla de Palma, fué asesinada ayer la vecina Sebastiana Pérez, que era ciega y vivía en una cueva sola en la mayor indigencia.

La autora fué su convecina Eulogia Medina, de la cual se dice es neurasténica. Eulogia, con una gran piedra, golpeó la cabeza de Sebastiana hasta matarla, al tiempo que le decía que el diablo le había mandado matarla.

El Juzgado se trasladó inmediatamente a Garafía para instruir el sumario y hacerse cargo de la autora.

El donante de las 100.000 libras esterlinas

El rasgo generoso es obra del señor Jorge Roberts

LONDRES, 15.—Un diario de anoche ha revelado que el generoso anónimo que dió para celebrar la curación del Rey a últimos de abril 100.000 libras esterlinas para los hospitales y la adquisición de radio, es el señor Jorge Roberts antiguo industrial de Wimbledon y actualmente director del hospital de Santo Tomás.

Ha hecho otros numerosos donativos a obras filantrópicas francesas e inglesas.

El emperador de Austria Francisco José en la miseria

BERLIN, 15.—La noche pasada se presentó un joven solicitando pasar la noche en un asilo nocturno, exhibiendo documentos justificativos de que era el ex archiduque Francisco José de Austria.

El conserje, incrédulo, entregó los papeles a la Policía, la cual pudo comprobar que eran verdaderos.

El ex archiduque declaró que no tenía un céntimo y que se dirigía a pie a Tréveris.

LAS EXPOSICIONES

EN SEVILLA

El Congreso Mariano

SEVILLA, 15.—Hoy se inaugura el Congreso Mariano en la Catedral. En ésta ha sido colocada una magnífica escultura de Montañés representando la Inmaculada, artísticamente adornada. También ha sido colocado un estrado para la sesión de pontifical de mañana. En el patio de los naranjos han sido colocadas varias tribunas.

Hasta ahora la inscripción de congresistas asciende a más de 15.000, y se cree que llegará a 20.000.

La catedral estará iluminada con focos, así como la Giralda, el alumbrado de la cual fué inaugurado ayer, y que da al edificio un aspecto extraordinariamente artístico.

Han llegado para asistir al Congreso Mariano el obispo de Santa Cruz de Tenerife y los de Cádiz, Salamanca, Vitoria, Astorga y Plasencia. Esta noche llegarán más obispos y el nuncio de Su Santidad. El cardenal primado no llegará probablemente, hasta el viernes por hallarse con las misiones de Marsella.

Anoche fueron trasladadas desde los respectivos templos a la iglesia del Salvador las imágenes de la Virgen del Patrocinio, Virgen del Refugio, Virgen del Dulce Nombre y Virgen del Rosario, que figurarán en la procesión Mariana en igual forma que durante las procesiones de Semana Santa.

Un banquete.—Torpederos ingleses

SEVILLA, 15.—La comisión de la Diputación de Navarra ha obsequiado con un banquete, al que asistieron el obispo de Pamplona y el presidente de aquella Cámara de Comercio, a los delegados del pabellón de Navarra en la Exposición y a varias personalidades de la colonia navarra de Sevilla.

El día 16 llegarán dos torpederos ingleses.

Donativo del Rey.—Otras noticias

SEVILLA, 15.—El Rey entregó al alcalde de Sevilla 2.000 pesetas para que las distribuya entre las personas que durante su estancia en Sevilla le han dirigido peticiones de socorros.

Han visitado al gobernador para despedirse de él el ministro de Relaciones Exteriores de Portugal y el embajador de dicha república, señor Mello Barreto, que esta noche salen para Córdoba.

Los Coros Vascos dieron un concierto en la plaza de España ante los Reyes y numeroso público.

Interpretaron obras de diversos maestros vascos y extranjeros, y los "spatanzaris" hicieron una exhibición, siendo ovacionados.

Ayer tarde se repitió el concierto en la plaza de toros.

LA EXPOSICION DE BARCELONA

El iniciador de la primera Exposición de Barcelona

Se va a inaugurar la Exposición Internacional de Barcelona, y este hecho hace recordar aquella otra Exposición que se verificó en 1885, y que tantos beneficios produjo.

Fué el iniciador de la idea el señor Serrano Casanova, y aunque de la ejecución se encargó un Comité, a dicho señor debió Barcelona la celebración del certamen.

El Ayuntamiento de Barcelona acudió en auxilio del señor Serrano Casanova en momentos difíciles de éste, y entregó a su familia un socorro al ocurrir su muerte.

Pero el hecho es que su esposa, que tiene ahora setenta y cuatro años de edad, va a ingresar, si lo pueden conseguir las personas que le ayudan, en una Casa de Caridad.

Parece obligado que el Ayuntamiento de Barcelona, que tanto debe a los esfuerzos del señor Serrano, acuda en auxilio de su esposa para que no sea tratada como una pobre mendiga.

Una modesta pensión podría resolver el grave problema de esta dama.

El programa de la inauguración

El jefe del Gobierno permaneció toda la tarde en su despacho oficial para poner al día numerosos asuntos pendientes.

Recibió la visita del secretario de Relaciones Exteriores.

Al salir éste manifestó que hoy sería facilitado el programa de la inauguración de la Exposición barcelonesa, aprobado por el presidente.

LA VIDA EN PROVINCIAS

Batalla de flores

MÉRIDA, 15.—En los Campos Eliseos se ha celebrado una batalla de flores, que ha estado muy animada; duró más de dos horas.

Recogida de mendigos

OVIEDO, 15.—El gobernador, siguiendo la campaña con motivo de la visita que harán a Asturias los turistas, ha ordenado la recogida de los pobres en todas las poblaciones, y obliga a cada Municipio a sostener los corros.

Un pabellón para Correo

GUÁDIX, 15.—Por iniciativa del administrador de Correos, don Francisco Ruiz, ha sido construido en la estación del ferrocarril un pabellón destinado a la clasificación de la correspondencia de tránsito y para estancia de los empleados que hacen el servicio.

El "Orazio"

CADIZ, 15.—Llegó de Centroamérica

el vapor italiano "Orazio", con numeroso pasaje.

El coronel Varela

PUERTO REAL, 15.—Llegó el coronel Varela, siendo recibido por las autoridades y numerosas personalidades de la población.

Commemorando una victoria

PALMA DE MALLORCA, 15.—En Sóller se celebraron las fiestas conmemorativas de la victoria obtenida en 1531 sobre los piratas que asaltaron la villa. El número saliente fue el oso blanco, organizado allí por primera vez, en el que tomaron parte numerosos "autos" adornados.

Asistió a la fiesta, dando conciertos y estrenando el himno compuesto para la festividad, la música del regimiento de Palma.

Hoy ha tenido lugar un simulacro de batalla, que atrae anualmente a buen número de curiosos.

El monumento a la Reina doña Cristina

MALAGA, 15.—El gobernador civil ha comunicado al presidente de la Junta para el monumento a la Reina María Cristina, que el Ayuntamiento de Mijar ha acordado ofrecer gratuitamente de las canteras de dicho pueblo el mármol necesario para el basamento del monumento.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—El Congreso de la Federación Internacional de Fútbol en Barcelona

BARCELONA, 15.—El programa del Congreso de la Federación Internacional de Fútbol ha quedado determinado del siguiente modo:

Día 17.—A las once y media, recepción de los delegados extranjeros y nacionales en el palacio del Ayuntamiento, saludo del alcalde a las delegaciones y vino de honor a las diez y seis, apertura oficial del Congreso y solemne conmemoración del XXV aniversario de la Federación Internacional de Fútbol.

A este acto, que se celebrará en el salón del nuevo Consistorio, acudirá el capitán general en representación del Rey, que ha aceptado la presidencia de honor. A las doce y media se celebrará un banquete ofrecido a los delegados por la Federación Internacional de Fútbol en el Majestic Hotel de Inglaterra.

Día 18.—A las diez, segunda sesión; a las tres de la tarde, tercera sesión; a las diez de la noche, función en el teatro Liceo.

Día 19.—A las diez, cuarta sesión, si se estima necesaria.

Se trata de que el Congreso termine el sábado por la tarde, y es probable que a la sesión de clausura asista un ministro de la Corona. A las doce, asistencia al acto inaugural de la Exposición.

A las diez y siete corrida goyesca.

A las veinticuatro treinta banquetes ofrecidos a las delegaciones extranjeras por la Federación Catalana de Fútbol.

Programa adicional.—Día 20.—A las nueve y treinta. Excursión a Sitges y visita al Cau Ferrat y Exposición de Claveles.

A las trece treinta, "lunch" ofrecido por la Federación Catalana de Fútbol a los delegados extranjeros y nacionales; visita a la Exposición.

Día 21.—A las nueve treinta, excursión a Monserrat; "lunch" en un restaurante del paño de Fútbol; a las veintidós, partido de Monasterio, obsequio de la Federación Española vasca en el frontón Moderno en honor de los delegados extranjeros y nacionales.

El Gobierno francés modificado

PARIS, 15.—Con relación a los rumores que se han hecho circular sobre una posible modificación ministerial, el ministro del Aire, señor Eynac, declara en el "Petit Parisien" que, por ahora, no hay nada que pueda motivar modificación alguna en la composición del Gobierno.

Hablando de la actual crisis de material que atraviesa la Aviación, el señor Eynac dice que, en efecto, esta crisis existe para la aviación comercial; pero cree que se resolverá pronto.

El ministro del Aire termina diciendo que en julio empezarán a salir los hidroaviones que participarán en el concurso para la copa Schneider que se disputará en Inglaterra.

Herriot no se presenta a la Alcaldía de Lyon

PARIS, 15.—Se comenta por la Prensa la decisión del señor Herriot de no presentarse a la alcaldía de Lyon. Se habla para sustituirle del señor Massini amigo del ex presidente que acaba de lograr en las recientes elecciones un gran triunfo.

El señor Herriot ha dicho: "No volveré a la alcaldía. La lealtad política exige que yo me retire, y lo hago así porque lo que dije antes de las elecciones no era una maniobra política, sino una declaración honrada y sincera. Se me ha combatido de todos lados y se me ha atacado principalmente por el estado financiero del Municipio. Pues bien: el secretario del Ayuntamiento me anuncia que el ejercicio de 1928 se salda con un superávit de trece millones de francos. En veinticuatro años de alcaldía no he podido hacer milagros; pero he hecho todo lo que he podido, y abandono la alcaldía con la frente alta y la conciencia tranquila."

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

Dinamarca tendrá un Ejército de 14.000 voluntarios

COPENHAGUE, 15.—Interrogado por el diario "National Tidende", el nuevo ministro de la Defensa Nacional, señor Rasmussen, ha declarado que Dinamarca tendrá un Ejército formado por 14.000 voluntarios, alistados por doce años, y sustituidos cada año por 1.200 hombres.

Añadió que en caso de guerra Dinamarca hará constar su neutralidad, pero no la defenderá, y su Ejército se dedicará exclusivamente a impedir el tránsito de armas, en caso de una guerra ilegal entre dos países.

POLITICA

Esta mañana despachó con el Rey, el ministro del Ejército, sometiendo a la firma varios decretos de personal y otros de concesión del hábito de Santiago al marqués del Mérito y a su hermano, don Ricardo López de Carrizosa.

Con el jefe del Gobierno, despacharon por la mañana los ministros de la Gobernación, Ejército e Instrucción pública y el encargado de Marina, vicealmirante señor Núñez.

Recibió luego el general Primo de Rivera, a la directiva de la Asociación de la Prensa, presidida por el señor Francos Rodríguez, ocupándose de los actos que se celebrarán con motivo de la inauguración del Palacio de la Prensa y del viaje a Madrid que realizarán para asistir al acto de inauguración.

LOS ESTRENOS

El general Primo de Rivera marchó a mediodía al pueblo de Aldea Nueva (Guadalajara), para presenciar las prácticas que se realizan, con motivo del curso de coroneles para el ascenso al generalato.

Regresó a media tarde asistiendo a los toros.

Mañana a las ocho y cuarto, después de haber presidido el Consejo de ministros, marchará a Zaragoza, el jefe del Gobierno. Sus Majestades los Reyes, saldrán el viernes por la mañana y el mismo día por la noche, marcharán los ministros.

EN ALKAZAR

"Pedro Ponce"

Esta vez se han equivocado, a pesar de su conocimiento del teatro y de su habilidad técnica, los autores de "Pedro Ponce".

Quizás el tipo que imaginaron como central de la comedia era un buen tema; pero lo han desaprovechado totalmente y el público demostró más de una vez su impaciencia, sobre todo en los actos segundo y tercero.

Es posible que con cortes y algo la comedia sea más llevadera; pero los autores harán mejor dejándola, y renunciando a sus productos.

EN INFANTA ISABEL

"El marido de la señorita"

"El marido de la señorita" es una obra complicada que tal vez lo parece más a través de la traducción, en que probablemente hay cortes inoportunos.

Sus personajes son también demasiado complejos para que sin una interpretación analítica que no está en los modos y maneras de la compañía de Infanta Isabel, puedan convencer.

De esas condiciones resultó ayer una desorientación del público que sin el acto tercero explicativo y desanudador hubiese manifestado, probablemente, su disgusto.

Por fortuna no ocurrió así, la obra pasó y fué aplaudida por añadidura, y lo fueron también los intérpretes, entre los que se destacó mucho Isbert.

A. M.

EN FUENCARRAL

"Amapola"

La obra que con este título estrenaron anoche los señores De Prada y Mauri sigue la influencia cada vez mayor en la época actual del "cante jondo", de que han dado en llamar "ópera flamenca".

Sus tres actos están formados por cuadros de este género, con sus "cantaores" y "bailaores", y constituyen un derroche de "soleares", "fandanguillos", "medias granainas", etc., etc. Para final, una zambra gitana.

Los dos primeros actos fueron objeto de grandes aplausos, pero el tercero, por decaer la acción, resulta pesado.

Todos fueron aplaudidos: actores, cantadores, bailarín y bailarinas y tocadores.

Los señores De Prada y Mauri salieron al palco escénico al final de cada uno de los actos.

La obra dará buenas entradas al teatro de Fuencarral, casi las mismas que "La copla andaluza" da al de Pavón. Es "le dernier cri".

G. P.

De Primera Enseñanza

Construcción de escuelas

Se concede al Ayuntamiento Castalla (Alicante) la subvención de 60.000 pesetas para el edificio construido con destino a Escuelas graduadas.

Cursillo

Se autoriza a don Juan Juvenal de la Vega, inspector-jefe de Primera enseñanza de Cáceres, para organizar y dirigir un cursillo de perfeccionamiento en dicha capital, para maestros y maestras de dicha provincia, concediéndole para gastos del mismo la cantidad de 15.000 pesetas.

Viajes al extranjero

Se autoriza a don Juan Antonio Onieva, inspector-jefe de Oviedo, para realizar un viaje de estudios a Inglaterra con un grupo de maestros y maestras de dicha provincia, el cual comenzará en el presente mes de mayo y durará quince días, excluidos los de ida y vuelta, cobrando cada expedicionario 15 pesetas diarias durante el viaje en territorio español y francés y 25 durante su permanencia en territorio inglés, abonándoseles, además, los gastos de viaje en segunda.

Casamiento de un octogenario

VITORIA, 15.—Está siendo muy comentado un matrimonio celebrado ayer. Se trata de un viudo que tiene ochenta años que se ha casado con una mujer soltera de cincuenta y tres.

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española y de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descontos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la "arteria" → Epilepsia, aborto y resaca de períodos a sus proporciones naturales.—Sus efectos son extraordinarios.

ARMANDO Puerto de Mar, número 1
farmacia de San Lorenzo, Diputación 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)

Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. — Tel. 15547

Horas: de once a una y de cuatro a seis